

monde végétal. Il a pu, en effet, tirer de diatomées des marais de Frazensbad un produit semblable à l'ozokérite, produit qui, par distillation sous pression, a donné du pétrole.

\* \*\*

Les événements de Chine peuvent nécessiter l'envoi de troupes russes à Port-Arthur. Or, on annonce précisément de Saint-Petersbourg qu'il est désormais possible de faire le trajet entre Saint Pétersbourg et Port-Arthur en vingt-quatre jours, en prenant la route suivante: de Saint Pétersbourg à Irkoutsk à Stretensk en traversant le lac Baïkal en quatre jours; de Stretensk-Khabarovsk à Port-Arthur *via* Nikolskaïa en trois jours.

\* \*\*

Les importations de beurre en Angleterre: Le tableau suivant montre les quantités de beurre importé en Angleterre par les divers fournisseurs de cet état.

Pays	cwt.
Danemark .....	1,143,951
France.....	267,961
Suède.....	209,311
Australie .....	208,291
Hollande .....	187,129
Canada .....	124,236
Russie.....	111,310
Etats-Unis .....	110,102
Nouvelle-Zélande.....	93,826

On voit que, quoique la France occupe encore le second rang, elle est considérablement dépassée par le Danemark puisqu'à lui seul il importe plus de 4 fois autant.

On peut s'attendre à ce que l'Australie et le Canada ainsi que la Nouvelle Zélande dépassent de beaucoup leurs chiffres actuels; mais il est vrai de dire que les beurres français importés en Angleterre sont presque exclusivement des beurres de choix et qu'ils souf-

firont certainement moins de la concurrence que ceux des autres pays européens.

\* \*\*

La récolte des raisins de Valence sera plus forte que jamais cette année, mais peut-être un peu plus tardive. En raison du décuvert qui règne sur la plupart des marchés de consommation, les détenteurs parlent des prix plus forts pour l'ouverture de la saison. On écrit aussi de Smyrne que la récolte des raisins Sultana sera plus avantageuse cette année, mais on ne peut encore rien dire, quant au prix et à la qualité.

Par contre, les raisins de Corinthe sont fermes à la hausse. Les derniers avis du Levant sont que les vignes sont malades.

\* \*\*

L'île de Formose semble vouloir s'assurer le contrôle de la production de camphre dans le monde et, pour cela, le gouvernement japonais cherche à s'en assurer le monopole. La production de camphre du Japon est tombée à 300,000 livres, celle de la Chine ne dépasse pas 250,000 lbs. A Formose, au contraire, et depuis quatre ans la moyenne de la production, est de 6,000,000 de livres par année. Le gouvernement japonais a dû prendre certaines précautions pour la protection des résidents riverains de forêts. A cet effet, et pour contrôler les sauvages sur une étendue de 140 milles, il a été disposé des postes armés, comprenant en tout 1,500 hommes de troupes régulières. Le gouvernement s'est également occupé de la plantation d'un très grand nombre de jeunes camphriers.

Le gouvernement du Japon n'a pas l'intention de s'occuper spécialement de la distillation du camphre, mais il s'est rendu acquéreur de la totalité de la production, dont il a